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Résumé : 

L’objet de cette thèse est d’étudier le problème de la contrôlabilité pour une classe de systèmes décrits par des 

équations aux dérivées partielles paraboliques bilinéaires ou semi-linéaires. En premier lieu, nous étudions le 

problème de la contrôlabilité partielle des systèmes bilinéaires, ce qui consiste à faire ramener le système de son 

état initial à un état désiré donner seulement sur région interne du domaine géométrique du système. Nous nous 

intéressons aussi au problème de la contrôlabilité exacte globale des systèmes semi-linéaires avec un contrôle 

multiplicatif distribué.  

L’approche utilisée permet le calcul explicite du contrôle et utilise la notion de contrôlabilité à zéro pour les 

systèmes contrôlés additivement ainsi que les propriétés des semi-groupes linéaires. Des exemples d’illustrations 

sont présentés avec simulations numériques en vue de visualiser le comportement de l’état final du système par 

rapport à l’état cible. 

 

Mots clés : 

Contrôlabilité exacte - Equation de la chaleur - Contrôlabilité partielle - Contrôle bilinéaires - 

Système semi-linéaire. 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 



CONTROLLABILITY OF SOME BILINEAR AND SEMI-LINEAR  

PARABOLIC PROBLEMS 

 

Abstract: 

The aim of this thesis is to study the problem of controllability for a class of systems described by parabolic 

partial differential equations bilinear and semi- linear. 

Firstly, we studied the partial controllability problems of bilinear systems, which consist of steering the system 

from the initial state to a desired one in a subregion of the system evolution domain.  

We treated also the exact global controllability of semilinear systems with a distributed multiplicative control. 

The used approach allows the explicit calculation of the control and uses the notion of zero controllability for 

systems controlled additively and the properties of linear semi-group. 

Illustrative examples are presented with numerical simulations to visualize the behavior of the final state of the 

system relative to the target state. 
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